
 

 

 

ATA DE REUNIÃO DO COMTUR 
 

(X)  Ordinária  (  ) Extraordinária 

Data:  01/08/202
4 

Data de convocação e divulgação da 
pauta: 

19/06/2024 

Hora de início: 18h27 Hora de encerramento: 19h 
 

Pauta: 

1. integração e participação dos membros do COMTUR 

2. Pesquisa de demanda turistica 

3. Participação do COMTUR no evento de mercocidades 

4. Plano regional do turismo 

5. Participação na expo catolica 

6. Plano regional RMJ 

7. Feira do por do sol 

 

Lista de presença: 

Conselheiro (Titular) Present
e 

Conselheiro (Suplente) Present
e 

Andrea Doretto Busch Della Costa    
Fernando Leite da Souza  Valter José Lopes Ferreira  
Tainah Aparecida Martins Baratella X Marcio dos Santos  
Dario Hashimoto X Paulo Preza Rocha  
Rosangela Scholzel  Maria Fernanda Marques Ferreira  
Luana Gabriela Sprenger Voltolim 
Cruz 

 Rafaela Forner Rodrigues do 
Nascimento 

 

Magali Teresa Lopomo Zeferino  Sandra Meira Leite X 
Murilo Rodrigues Martins x Deoclides Francisco Chaves Neto  
Keila Gropelo Tanaka  Bruno Soares da Cruz  
Shirley Aparecida Martins Baratella x José Mauro Oliveira Baratella  
Elisabete Vasconcellos Portiolli 
Marques 

 Jéssica de Aquino Marcelo X 

Cláudio William de Lima Pereira  Vagner de Souza  
Diana Eva Solti x   
Fernanda Moraes Rossi Affonso X   
Bernardo Pffaf x José Cláudio Pereira  

 



 

Convidada - Mariana de Menezes Guedes  Diretora Municipal de Turismo e Cultura, 
Renata Matsumoto, Jeferson Crepaldi e Andrea Amorim (escritório técnico de 

projetos da RMJ),  

 

 

Deliberações do Conselho: 

Discussão: 

Em 01 de junho de 2024, foi iniciada a Reunião Ordinária pela presidente do COMTUR, 
Sra. Fernanda Moraes,, saudando a todos os presentes. 

Iniciou-se a reunião sendo abordados os temas apontados anteriormente em Pauta 
 

Pauta 1ª:  integração e participação dos membros do COMTUR 

Discussão: como engajar os conselheiros? Por isso a reunião de hoje foi presencial. 

Conclusão:  deliberou-se que será intercalado uma reunião presencial e um on-line., 
Também houve alteração no dia das reuniões ordinárias para a primeira quinta-feira 
do mês, alternado entre on-line e presencial. 

 

Pauta 2ª: Pesquisa de demanda turística  

Discussão: a presidente apresenta uma proposta de plano de ação para elaborar a 
pesquisa de demanda turística do comtur para a Comissão temática.  

Conclusão: ficou agendado reunião da comissão temática para dia 15/08, 14h 

Bernardo se disponibiliza a fazer uma lista de perguntas direcionada a restaurante 
nos próximos 15 dias. Farão parte da comissão: Fernanda, Murilo, Shirley e Bernardo 
(online). 

Dario se disponibiliza a compartilhar o mapeamento que está fazendo para saber os 
serviços e empresas voltadas ao turismo. 

 

Pauta 3ª: Participação do Comtur no evento internacional de mercocidades 

Discussão: instituto de turismo. O mercocidades é uma rede de cidades do Mercosul. 
Campo Limpo Paulista faz parte desde o ano passado. Tema foi ambientes mistos, 
como o COMTUR, por exemplo. Foram dois países com quatro perguntas. Perguntou-
se sobre parceria com academias para pesquisas: Campo Limpo Paulista não tem; 
participação ativa e representação do setor privado: depende de quais entes são 
escolhidos, eles precisam ser ativos; financiamento e recursos material e técnico: 
temos um fundo não ativo. 71 cidades participaram do evento on-line, somente 10 
foram selecionadas e somente Campo Limpo Paulista era do Brasil. 

Conclusão: foi positiva a participação.  

 

Pauta 4ª: Plano regional do turismo  



 

Discussão: Mariana apresenta a proposta da RT Negócios e Cultura e abre para debate 
e levantamento de propostas. Murilo apresenta o trabalho de reunião de informações 
sobre Campo Limpo Paulista para inserir no plano regional.  

Ideias: 

Dario propõe um festival de comida alemã (200 anos de imigração alemã no Brasil); 
Fernanda propõe o Rotary fazer o evento alemão; 

Jessica destaca a Feira Por-do-sol e espaço instagramavel 

Diana propõe Atores fazendo personagens e contando histórias da cidade 

Dario propõe uma rota do pôr do sol em cada município da RT Negócios e Cultura com 
passaporte 

Diana compartilha que há um posto de avistamento de OVNI no Savóia (estrada da 
Figueira Branca) 

Conclusão: as propostas serão apresentadas na próxima reunião da RT Negócios e 
Cultura.  

 

Pauta 5ª: Participação na expo catolica 

Discussão: apresentação da participação; Murilo comenta que levamos o tour virtual 
ao monumento ao Cristo. 

Conclusão: porta-retrato, chaveiro, caneca, copo, souvenir do município  

 

Pauta 6ª: Plano regional RMJ 

Discussão: Renata apresenta que Campo Limpo Paulista pertence a RMJ, São 7 
municípios. A RMJ tem um plano integrado entre as cidades com diretrizes. O Estado 
está focado em nossa região para pilotos de projetos. O primeiro projeto aprovado 
foi o do eixo Rio Jundiaí. Foi levantado um potencial da região e a consultoria proporá 
uma rota turística da RMJ em 4 meses. Renata propõe um mapeamento da cidade 
(atrativos turísticos, serviços para turismo, potenciais turísticos). Ela pede apoio do 
comtur para realizar esse mapeamento. 

Conclusão: Dario pode disponibilizar uma lista de empresas para filtrarmos CNAE de 
serviços de turismo pelo redesim e a comissão temática para levantar atrativos 
turísticos, potenciais turísticos do município. Os conselheiros recebem a tarefa de ler 
o pdtur e revisar o inventário.  

Pauta 7ª: Feira do por do sol 

Discussão: a presidente destaca a atuação da Associação dos Artesãos na organização 
do evento; a programação cultural foi interessante; houve número expressivo de 
público; preços acessíveis; espaço kids; repertório predominante de rock; Jessica 
destaca a identidade própria da feira; Renata propõe concurso para definir o logo da 
feira e toda e qualquer peça ter essa identidade. 

Conclusão: precisa de manutenção do espaço, pois é o nosso maior ponto turístico 
(Sandra); pensar em guarda corpo na beira do morro.  

 



 

Discutidos todos os itens da pauta e após esclarecer todas as dúvidas restantes dos 
membros, a presidente do conselho deu por encerrada a reunião, ficando os membros 
comprometidos a trazer nova pesquisa de turismo para a próxima reunião. 

 

Sem mais, 

Keila Gropelo Tanaka 

Secretária do COMTUR 


